



## La Parada Militar, su historia y anécdotas

1) La Parada Militar nació con la República, el año 1832 siendo Presidente de Chile don José Joaquín Prieto Vial y ministro del Interior, Diego Portales.

Durante varios años la Parada Militar se realizó el mismo día 18 de septiembre.

2) En el año 1915 el Presidente Ramón Barros Luco mediante ley declaró feriado el 19 de septiembre, dejándolo para el desfile de la Parada Militar en conmemoración del Día de las Glorias del Ejército. Ese día sobrevolaron en el desfile 3 aviones del Ejército, por cuanto no existía aún la Fuerza Aérea de Chile (FACH), ya que esta rama de las Fuerzas Armadas fue creada el año 1930.

3) El año 1925, durante el Gobierno de Arturo Alessandri Palma, se realizaron dos Paradas Militares; los primeros días de septiembre se encontraba de visita en Chile el Príncipe Eduardo de Gales, y en su honor

el día 10 de septiembre se realizó una Parada Militar, luego el día 19 se lleva a cabo el segundo desfile, el real, toda vez que en el ejército prevalecía el legado original de Ramón Barros Luco. Desde entonces que, también, esa primera Parada Militar se continúa haciendo, algunos días antes del 19, pero con el nombre de "ensayo o preparatoria".

4) En el gobierno del Presidente Gabriel González Videla (1946-1952) se implementó el tradicional saludo al Presidente y autoridades presentes con el consabido sorbo de la "chicha en cacho" que ofrecía el Club de Huasos Gil Letelier, que ya existía en esa época.

5) El año 1990 le correspondió presidir el desfile al Presidente Patricio Aylwin Azócar, estaba presente el comandante en jefe del Ejército, el general Augusto Pinochet Ugarte. El jefe de la Guarnición de Santiago y de las Fuerzas de Desfile era el general Carlos Parera, quien en auto-

móvil (no en caballo, como ahora) acudió a solicitar el permiso para iniciar el desfile. Se bajó del auto, se cuadró ante todas las autoridades, pero no dijo una sola palabra, se devolvió a su auto y se fue, o sea no solicitó el permiso, conclusión: al año siguiente se le dio la baja.

6) En todos estos desfiles aún no aparecían las mujeres, el año 1995, en el gobierno del Presidente Eduardo Ruiz Tagle, ellas comienzan a desfilar; anteriormente no tenían gran participación, se les destinaba a labores de salud, administrativas u otras. Ahora, como corresponde, están más empoderadas, al mismo nivel que los varones, como debe ser.

**Ángel Parra Sepúlveda**  
profesor de Historia, pensionado,  
acreedor Deuda Histórica